

# ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO

19<sup>na.</sup> Asamblea  
Legislativa

5<sup>ta.</sup> Sesión  
Ordinaria

## SENADO DE PUERTO RICO

### R. del S. 815

23 de junio de 2023

Presentada por las señoras *Trujillo Plumey* y *Rosa Vélez*

*Coautora la señora García Montes*

*Referida a la Comisión de Asuntos Internos*

### RESOLUCIÓN

Para autorizar la inclusión de la actriz, bailarina y cantante Rosa Dolores Alverio, mejor conocida como Rita Moreno, en la tarja del Salón de Mujeres Ilustres de este Alto Cuerpo, en reconocimiento a sus aportaciones al quehacer social y del mundo del entretenimiento en Puerto Rico y a nivel mundial.

### EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

La Sra. Rosa Dolores Alverio, mejor conocida como Rita Moreno, es una destacada artista y filántropa puertorriqueña que se ha destacado a nivel internacional en el mundo del entretenimiento, especialmente en la actuación, el canto y el baile. Nacida en Humacao, el 11 de diciembre de 1931, se crió sus primeros años de vida en Juncos.

Actualmente, es la única actriz hispana ganadora de un Globo de Oro a la Mejor Actriz (1961), un Premio Óscar a la Mejor Actriz (1962), un Premio Grammy (1972), un Premio Tony (1975) y un Premio Emmy (1977).

A sus trece años, actuó por primera vez en Broadway, encarnando el papel de Angelina en Skydrift. Moreno, apellido que tomó del segundo marido de su madre, inició entonces una carrera que ya no se detendría. En 1952, apareció en el famoso musical "Cantando bajo la lluvia" y en 1956 obtuvo un papel secundario en "El rey y

yo". Años más tarde, ganó el Premio Óscar a mejor actriz de reparto por su personaje de Anita en la versión cinematográfica de "Amor sin barreras".

En los años subsiguientes, decidió volcarse durante un tiempo al teatro y la televisión. Entre 1971 y 1977, interpretó muchos personajes de la serie infantil The Electric Company y tuvo apariciones en "El Crucero del Amor", The Muppet Show, The Nanny, The Law & Order, entre muchas otras producciones.

A lo largo de los años, Moreno ha apoyado distintas iniciativas sociales: participó en el National Council of the Arts y en el White House Fellowship Committee, plataformas que inculcan la importancia del arte en la vida de los niños. En 2011 publicó su autobiografía, Rita Moreno: A Memoir, donde narra el largo camino que tuvo que recorrer para superar sus inseguridades. Durante la crisis del Huracán María, Rita fue de las personas más vocales que brindaron y exigieron ayuda para Puerto Rico.

Rita ha sido, sin duda, un ícono para nuestro país, que ha enaltecido los valores y la identidad puertorriqueña durante más de siete décadas. Es de sumo orgullo para este Alto Cuerpo reconocer las labores de la Sra. Rosa Dolores Alverio, mejor conocida como Rita Moreno, reconociéndole en el Salón de Mujeres Ilustres del Senado del Estado Libre Asociado de Puerto Rico Sonia Sotomayor.

#### **RESUÉLVESE POR EL SENADO DE PUERTO RICO:**

1 Sección 1. - Se autoriza la exaltación, mediante la inclusión de su óleo, una tarja  
2 con su nombre, e inclusión en la tarja del Salón de Mujeres Ilustres de este Alto  
3 Cuerpo a la Sra. Rosa Dolores Alverio, mejor conocida como Rita Moreno, en  
4 reconocimiento a sus aportaciones al que hacer en el mundo del entretenimiento de  
5 Puerto Rico.

6 Sección 2.- El Presidente del Senado determinará la fecha del acto que deberá  
7 llevarse a cabo para dar cumplimiento a las disposiciones de esta Resolución.

1        Sección 3.- Copia de esta Resolución, en forma de pergamino, será entregada a la  
2 Sra. Rosa Dolores Alverio, mejor conocida como Rita Moreno, y a los medios de  
3 comunicación de Puerto Rico, para su información y divulgación.

4        Sección 4.- Esta Resolución empezará a regir inmediatamente a partir de su  
5 aprobación.